

## Falleció María Mátus

Escrito por Agencias  
Lunes 30 de Julio de 2012 17:53

---

+ Era una famosa curandera de la cabecera yaqui de Vícam



CD. OBREGÓN, Son., 30 de julio de 2012.- La famosa curandera de origen yaqui, María Matuz, habría muerto hoy entre las 6 y las 7 de la mañana, en la comunidad de Vícam, cabecera de los pueblos yaquis, enclavada en el municipio de Guaymas.

Los reportes indican que la dama cuya fama trascendió fronteras, murió víctima de una serie de complicaciones en su salud.

Aracely Matuz, nieta de la legendaria mujer, dijo que su abuela estaba mal de varias cosas que consideró normales en su avanzada edad, pues contaba con 97 años al momento de su muerte.

También dijo que ha estado recibiendo muchos mensajes de solidaridad, pues el deceso ha sido lamentado por todas las personas a las que ayudó a salir adelante de sus enfermedades. Pero también peticiones de información de personas o medios de comunicación, pues María fue una de las curanderas más populares de México y que constantemente recibía solicitudes de entrevista de todo el mundo.

## Falleció María Mátus

Escrito por Agencias

Lunes 30 de Julio de 2012 17:53

---

"Curó a miles de personas en su vida, muchas de ellas desahuciadas por los médicos", aseguró Aracely, quien narró que su abuela desde los 7 años de edad se dio cuenta de que tenía el don de curar personas, pero hasta los 12 años comenzó a hacerlo abiertamente con procedimientos y remedios elaborados en base a raíces y hierbas.

María Matuz nunca aceptó dialogar con nadie si no era en su dialecto nativo. Hace dos meses su abuela sufrió una caída en la cual resultó con varios golpes, el principal una fractura en la cadera, lo cual acarreó complicaciones a su salud, dijo Aracely.

### LA RECUERDAN

En el Municipio de Cajeme, donde hay más apego hacia la tribu yaqui que en el Municipio de Guaymas, al que pertenece la mayor parte de los suelos yaquis, se lamentó el deceso.

Antonio Mexía Muñoz, director del Centro de Culturas Populares del Municipio, confirmó el pésame de las autoridades locales quienes reconocieron el contacto directo con la tribu y el aprecio que se le tenía a esta mujer no solo aquí, sino en muchos países.

Vecinos de María la recuerdan y hablan de ella con reconocimiento. Dicen que la visitaron muchas celebridades y recordaron que uno de ellos fue el famoso cantante Joan Sebastian, a quien presuntamente le curó un cáncer.

### PREVALECERA SU CONOCIMIENTO

María Mátus al parecer dejó discípulos para que su conocimiento encaminado a alejar las enfermedades no se perdiera.

Autoridades y familiares confirmaron que dejó mucha enseñanza al mundo sobre herbolaria, pero también del misticismo que debe llevar consigo el procedimiento de curación a partir de su uso.

## Falleció María Mátus

Escrito por Agencias

Lunes 30 de Julio de 2012 17:53

---

Nunca se resistió a enseñar, pero cuando lo hacía, prefería que sus discípulos estuvieran a su lado, viviendo con ella, para evitar desviaciones en las prácticas que alejaran la intención específica de la curación, al margen de intereses materiales y fuera de mezclas ajenas a su práctica.

Las autoridades tradicionales yaquis se sumaron al duelo y al igual que familiares, dijeron que se hará su velación en la comunidad para darle sepultura la tarde de este martes.